



Zig-Zag
A.-K. Gilomen
Mangelegg 127
6430 Schwyz

ccp 18-16365-6

novembre 1992

LE JARDIN D'HIVER

Six heures, au plus tard sept heures du matin: nos deux enfants sont réveillés, tout à fait, alors que leur mère essaie péniblement d'ouvrir les yeux. Lorsque je retourne au lit en sirotant mon thé, avec l'intention de lire, de prier, de m'approcher de Dieu, voilà quatre petites mains qui aimeraient dessiner avec mon crayon. Ou bien elle veut son auto à lui et lui son jouet à elle. Seule solution: se lever, habiller les enfants, déjeuner... La journée commence. Comment faire mon recueillement? Comment m'approcher de ma source?

Il y a quelques jours, en visite chez mes parents, nous avons parlé de tout et de rien et avons abordé le problème ci-dessus. Au bout d'un moment, nous avons décidé de faire silence, pour trouver de l'inspiration sur divers sujets. Certains écrivaient assidûment dans leur carnet alors que moi, honnêtement, j'avais sommeil. Alors je commençai à prier. Je racontai tout simplement à Dieu ce qui se passait en moi, je lui parlai de ma lassitude, puis je me mis à le remercier, à le louer, à intercéder et remarquai peu à peu que je me détendais, que je m'approchais tout près de Dieu et je me sentis sous son aile, buvant à sa source. J'avais subitement redécouvert la prière.

Maintenant, c'est comme si j'avais dans mon coeur un petit jardin d'hiver où je peux me retirer à tout moment pour une courte ou une longue et fervente prière. J'y trouve la chaleur, une nourriture spirituelle sans entrer en conflit avec mes enfants à cause de mon besoin de vie spirituelle. Lorsque Michael et Anja seront un peu plus âgés, nous trouverons sûrement une autre solution, mais jusque là j'aurai dans mon coeur mon petit jardin d'hiver, actuellement tout en fleurs.

Anne-Catherine Gilomen

HILDEGARD BAUMGARTHUBER

En août dernier, Hildegard Baumgarthuber, de Vienne, est décédée d'un cancer. Elle était assez connue en Suisse car elle collabora aux conférences de Caux pendant des années. Mère de cinq enfants, elle était aussi très active dans sa paroisse à la périphérie de Vienne. Elle s'est chargée d'héberger chez des connaissances et de nourrir au passage de nombreux Polonais en route vers Caux, venant de Jaroslav et d'autres villes après le changement de régime. Juste avant le début de sa maladie, elle a rendu visite à son fils et à sa famille aux Etats-Unis d'où elle écrivit à sa paroisse une lettre qui constitue une sorte de testament spirituel. La voici, légèrement abrégée:

"Comme nous le savons, les visions se font rares. Dans cette époque sans mesure, nous devons, chaque jour, décider de vivre selon les critères de Dieu. Ainsi seulement Dieu prendra pitié de nous et nous accordera un nouveau départ.

Beaucoup d'entre nous sont tentés de se résigner mais une seule chose peut nous aider à aller de l'avant: confier chaque jour notre vie totalement à Dieu. Mais nous ne devrions pas le faire en secret, mais au sein de notre communauté, dans les groupes où nous avons nos racines; c'est là qu'il nous faut en parler car c'est ainsi seulement que nous nous rapprocherons ensemble de Dieu, de Jésus.

Parlons des miracles, petits et grands de notre vie, pas seulement ici mais aussi là où l'on croit que l'église est un Moloch, une institution, un collecteur d'impôts. Ainsi seulement nous pourrions permettre aux autres de faire l'expérience de Dieu. Son règne mystérieux - que certains nomment l'Eglise - n'est effectivement pas de ce monde. Il commence dans chaque coeur, grâce à un contact avec Dieu, expérience qui peut être aussi différente que le feu et l'eau, mais qui est très personnelle. C'est ici que le règne de Dieu commence, et non une fois ou l'autre après notre mort. Exercez-vous ensemble dans vos échanges; partagez vos expériences dans vos familles où il y a de si grands problèmes, et partout où la désunion et l'absurdité progressent.

Nous voulons être une lumière pour notre paroisse de Wolfersberg, mais nous ne le serons que si nous nous laissons remplir chaque jour à nouveau à la source de la vie. Car Dieu doit grandir et moi diminuer.

Encore un point: allez vers vos prêtres car ils sont le sommet de la montagne mais, dans cette position, ils sont menacés par la solitude et l'isolement. Grâce à votre franchise, aidez-les à s'enraciner toujours plus dans cette étrange chose qu'est la paroisse. Notre grande chance est d'avoir la possibilité d'expérimenter l'universalité de l'église qui traverse toutes les cultures, toutes les nations et chaque homme.

Ne réfléchissez pas trop aux choses incompréhensibles car le temps n'est peut-être pas encore venu où Dieu vous permet de les comprendre. Chacun doit savoir et croire très fermement que Dieu conduit la paroisse si chacun se laisse guider par Dieu, sans conditions.

Votre Hildegard Baumgarthuber"

SOS - CAUX CHERCHE UNE MEULE!

Jean-Bernard Chappuis, Le Sentier

Les couteaux de cuisine, et probablement d'autres instruments tranchants utilisés à Mountain House ne coupent plus bien.

M. Rouhier, un ami français jurassien, boucher-charcutier à la retraite, expert en aiguisage, serait disposé à les affûter, mais la meule de Caux est ovale et fendue. Qui aurait ou connaîtrait une personne ayant une meule en bon état, susceptible d'être donnée à Caux? Qu'il veuille bien s'annoncer à Christoph Keller (021 / 963 48 21) et un très grand merci d'avance!

Propos recueillis par Anne-Catherine Gilomen